
 

ACTA COMISIÓN ASESORA Nº 29  

 

En  la  Ciudad  de  Buenos  Aires  a  las  10,30  horas  del  día  30  de  octubre  del  año  2008,  en 
cumplimiento a  lo dispuesto por el Artículo 37 del Marco Regulatorio aprobado por Ley Nº 
26.221,  se  reunieron  en  la Agencia de  Planificación  (APLA),  los  integrantes  de  la Comisión 
Asesora en representación de  los municipios: Almirante Brown: Sr. Coordinador de Cloacas, 
Arq.  Jorge GHILARDI; Quilmes: Sr. Asesor de  la Secretaria de aguas,  cloacas y  saneamiento 
hídrico,  Ing.  Jorge  LETTIERI; Avellaneda:  Sr.  Subdirector  de  Vía  Pública  de  la  Secretaría  de 
Obras  y  Servicios  Públicos,  Ing.  Edgardo  A.  PERALTA;  Esteban  Echeverría:  por  el  Área  de 
Contralor,  Sr.  Oscar  LANDRIEL;  Ezeiza:  Sr.  Coordinador  de  Servicios,  Ing.  Edgard  Waldo 
AGUIRRE;  Hurlingham;  Sr.  Director  General  de  Servicios  Públicos,  Arq.  Fabián  TAFFURI; 
Ituzaingó:  Sr.  Asesor  del  Secretario  de  Infraestructura,  Arq. Marcelo  BUSOLINI;  Lanús:  Sr. 
Subsecretario  de  Obras  y  Servicios  Públicos,  Ing.  Leonardo  MIRAGLIA;  La  Matanza:  Sr. 
Secretario  de  Obras  y  Servicios  Públicos,  Dn.  Herminio  BAYON;  Lomas  de  Zamora:  Sr. 
Secretario  de  Obras  y  Servicios  Públicos,  Sr.  Julio MASSARA; Morón:  Sr.  Subsecretario  de 
Planeamiento  Urbano,  Arq.  Daniel  ARROYO;  San Martín:  Sr.  Director  General  de  Vialidad 
Hidráulica: Lic. Ricardo Héctor PODESTA; Tigre: Sra. Directora General de la Unidad Ejecutora 
de  Aguas  y  Cloacas,  Arq.  Sandra  MISURIELLO;  por  el  Ente  Nacional  de  Obras  Hídricas 
(ENOHSA),  el  Sr.  Coordinador  de Gestión,  Ing. Alejandro HOC;    del Gobierno  de  la  Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires: por la Dirección General de Obras de Ingeniería del Ministerio de 
Desarrollo  Urbano,  Ing.  Pablo  PAIAVONSKIS  y  Arq.  Eduardo  dos  SANTOS;  por  Agua  y 
Saneamientos Argentinos (AySA), el Sr. Director de  Infraestructura y Desarrollo Tecnológico, 
Ing. Raúl BIANCUZZO y el Ing. Luis RIOS VARGAS; por la Subsecretaría de Recursos Hídricos: la 
Srta. Asesora  de  la  Subsecretaría, Dra. María Marcela RIFON  y por  la  Provincia  de Buenos 
Aires: por  la Dirección Provincial de Servicios Públicos de Agua y Cloacas de  la Subsecretaría 
de Servicios Públicos, Ing. Horacio R. SERVERA. 

Por la Agencia de Planificación el Sr. Gerente General Ing. Alberto BRESCIANO, en carácter de 
Coordinador  conforme  lo  establece  el  Artículo  29  de  la  Ley  Nº  26.221  y  en  carácter  de 
colaboradores:  el  Sr.  Gerente  de  Coordinación  y  Relaciones  Institucionales  Lic.  Walter 
MENDEZ; el Sr. Gerente de Planificación Técnica y Económica,  Ing. Alfredo GULLER y  la Sra. 
Gerente  de  Asuntos  Legales,  Dra. María  Eugenia  SALDUNA.  Se  procede  a  dar  inicio  a  la 
reunión para la que fueron convocados según el siguiente Orden del Día: 

Aprobación del Acta de la reunión anterior. 

Temas de: 

A)    ORGANIZACIONAL: 



 

1. Informe del Gerente General de la A.PLA acerca de temas que puedan ser de interés para 
esta Comisión Asesora. 

B) OBRAS: 

1.     Presentación a cargo de AySA, sobre el estado de avance de las obras del Plan Director. 

2.         Tratamiento de  la  respuesta del Subsecretario de Recursos Hídricos, sobre el  Informe 
elevado por  la Comisión, con  relación a  los valores del Parámetro Arsénico. Elección de  los 
representantes de esta Comisión para la Comisión de Estudio sobre Calidad del Agua. 

C)   VARIOS: 

            1. Agenda Abierta. 

Temas abordados: La Sra. Secretaria de Actas de la comisión comienza la lectura del Acta de la 
reunión anterior, y estando todos de acuerdo se procede a su firma. 

A)1. El Ing. Alberto Bresciano, sugirió realizar una nota de invitación a técnicos de AySA para 
que en  la próxima reunión de Comisión expongan acerca del alcance y en qué consisten,  las 
obras complementarias que están en tratativas entre AySA, ACUMAR,  la SUBSECRETARÍA DE 
RECURSOS HÍDRICOS y la APLA, con el objeto de sanear la Cuenca Matanza Riachuelo. 

Aclaró asimismo, que no significa una modificación al Plan Director, justamente por eso se las 
denomina  “complementarias”.  Además  preguntó  si  los  presentes  estaban  de  acuerdo  se 
podría incorporar a la próxima Orden de Día. 

El  Ing. Edgard Waldo AGUIRRE consideró  imprescindible ya que  se  trata de  inversiones;  los 
demás miembros de la Comisión, coinciden con incorporar a la próxima agenda. 

El  Ing. Pablo PAIAVONSKIS preguntó cómo afecta en  las tratativas de financiamiento que se 
están llevando a cabo, toda la crisis internacional actual. 

El Ing. Alberto Bresciano, contestó que a pesar de toda la convulsión mundial, se ha recibido 
por parte del BM y del BID mucha tranquilidad ya que aseguraron que no afecta en absoluto 
lo  comprometido  y  también  agregó  que  el  “Borrador  de  Contrato”  a  celebrarse  se  podrá 
consultar en la página Web del Banco (BID). 

B)  1.    El  Ing.  Luis  RIOS  VARGAS  comienza  su  exposición  con  una  proyección  detallada  del 
estado  actual  de  las  obras  de  expansión,  por  el  término  de  dos  horas,  sugiriendo  que  las 
dudas se planteen  al final de la misma. 



 

Seguidamente el Ing. Luis RIOS VARGAS y el Ing. Raúl BIANCUZZO procedieron a contestar las 
preguntas  y  aclaraciones  que  solicitaron  algunos miembros  de  la  Comisión  acerca  de  los 
Municipios al cual pertenecen. 

El  Ing.  Edgard  Waldo  AGUIRRE  solicitó  una  copia  de  la  exposición  efectuada  por  los 
representantes de AySA a fin de analizar en detalle las acciones que se están llevando a cabo 
relacionadas con el Plan Director y en la próxima reunión realizar las consultas que surgieren 
de la misma. 

Finalmente  el  Ing.  Raúl  BIANCUZZO  hizo  referencia  al  tema  “Adicionales”  y  se  refirió 
específicamente a  la  repavimentación a  cargo de  las empresas Contratistas que  realizan el 
tendido de cañerías en determinados municipios. Explico asimismo las obligaciones tanto de 
AySA  como  de  las  empresas  que  realizan  los  trabajos  en  el  rompimiento  de  las  calles  y 
cualquier desviación que se produzca, como ser: el cambio de la traza, el cambio del ancho de 
reposición de pavimento, etc.; significa una erogación extra en dinero   que AySA no puede 
afrontar, y si lo hace, disminuye la posibilidad de realización de otras obras, ya que la mayor 
erogación por adicionales, muchas veces  innecesarios y que no estaban contempladas en el 
presupuesto original, impiden la ejecución de nuevas. Por este motivo, solicitó colaboración a 
través de los miembros de la Comisión a todos los Municipios del Área Regulada. 

B) 2.  Comenzó el Ing. Edgard Waldo AGUIRRE informando a  los presentes el resultado de  la 
reunión mantenida, el 29 del corriente mes y año, en  la Subsecretaría de Recursos Hídricos 
sobre el tema ARSENICO. Expresó que el Sr. Subsecretario agradeció el interés de la Comisión 
en participar en las deliberaciones acerca de este tema tan sensible a la salud de la población 
y solicitó un  informe en un plazo no mayor a quince  (15) días, de  la Comisión Asesora para 
incorporar  a  los  escritos  ya  existentes.  A  raíz  de  esta  solicitud  se  nombraron  dos  (2) 
representantes para representar a esta Comisión en la Subsecretaría. Por unanimidad fueron 
elegidos el Ing. Edgard Waldo AGUIRRE y el  Arq. Miguel Ángel OTERO. 

El  Ing. Alberto Bresciano quien  también participó de  la  reunión, agregó que el planteo que 
hicieron en dicho encuentro, fue evaluar cuales eran las prioridades sanitarias y el objetivo es 
dar agua a la población que no tiene ya que en nuestro país mueren por año, 400 niños por el 
arsénico y 30.000 por diarrea, a  raíz de  la  falta de  redes de agua y  cloacas. El  Ing. Aguirre 
expresó que esto significa que hay que medir otros parámetros, no solamente el arsénico, por 
esta razón sugirió la inquietud de cambiar el nombre de la Comisión de Arsénico por otro que 
abarque  todas  las  variables  intervinientes  relacionadas  con  la  contaminación,  incluso  las 
expansiones de los servicios de agua y cloacas. 

En  conclusión,  decidieron  tener  finalizado  antes  de  la  próxima  reunión  que  será  el  13  de 
noviembre, el informe a fin de cumplir con lo solicitado por la Subsecretaría. 



 

El Ing. Edgard Waldo AGUIRRE solicitó conocer el estado de situación de La Resolución de la C. 
Asesora vinculada con  los cargos para  realización de Obras por OPCT,  tal consta en el Acta 
Nro. 24 del 21/9/2008 inciso B1. 

El Ing. Alberto BRESCIANO respondió que la documentación había llegado al APLA solicitando 
algunas aclaraciones, cuyas respuestas fueron elaboradas por la Gerencia General y su equipo 
de colaboradores, siendo luego dicha documentación reenviada a la S.S.R.H. 

Siendo  las 13.40 horas se da por  finalizada  la reunión y se  fija  la próxima para el día 13 de 
noviembre del año 2008 a las 10.30 horas. 


